

DIARIO DE CÓRDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. — or trimestre 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. — Por trimestre 28

Seccion oficial.

—La *Gaceta* del 22 publica el parte telegráfico siguiente.
El presidente del consejo de Ministros, al Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación, Villacastin 22 de Julio de 1858. á las tres y treinta minutos de la madrugada.
SS. MM. la Reina y el Rey y su agusta real familia acaban de llegar sin novedad.
—A pesar de lo intempestivo de la hora, estos leales habitantes agotan las manifestaciones de entusiasmo por sus Soberanos.
—Ademas contiene lo siguiente.
—Dos reales decretos declarando cesante á D. Andrés Rodriguez de Ceta y Andrade, jefe del departamento de Liquidación de la Direccion general de la Deuda; y nombrando en su lugar á D. Manuel Mamerto Secades, vocal de la Junta de clases pasivas.
—Otro nombrando vocal de dicha Junta á D. José March y Labores.
—Dos id. declarando cesante á D. Ramon Miranda de Tabaza, Superintendente de la casa de Moneda de Sevilla, y nombrando en su lugar, por reposicion, á D. Miguel Pacheco.
—Otro concediendo á D. Juan Gimenez Cuenca honores de Jefe superior de Administracion.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—Dice la *España* del 22.
Ayer á las cinco y veinte minutos de la tarde una salva real de artilleria y un repique general de campanas nos anunciaron que SS. MM. salian del régio alcazar para emprender su viaje á las provincias de Castilla y Asturias.
Dos horas antes habíanse reunido en el ministerio de Estado los miembros del gabinete que no forman parte de la real comitiva. Llamados por SS. MM. tuvieron el honor de

FOLLETIN.

REVISTA SEMANAL.

Estamos en la época de las revistas. Las hay de todas, de teatro, de toros, de no sé de cuantas cosas; Pedro Fernandez las escribe, Alarcon las escribe,SCRIBE las firmó tambien, y la España como la Francia, como la Rusia, retratan su carácter, su espíritu, su personalidad en ese género, producto á un tiempo de la adusta filosofía y de la broma de buen género, hijo natural de un sabio y de una grisete alegre y casquivana.
Córdoba, la reina de las flores, Córdoba, nido de tórtolas, Córdoba ¡oh dolor! no tiene revista... ¿por qué pues este ostracismo? Vamos, pluma, mi buena y cariñosa pluma de ganso, pinta de negro tu acarado rostro, corre, atropella, rasga el papel, conviértete en las mil tropas de la fama, disfrazate de Quasimodo, de Figaro, de dómine, Cabra... que si los sabios tuercen el gesto ó los pedantes te arrojan de su mano, en cambio las niñas te buscarán y te mimarán y hasta se presentarán á ti en una deliciosa toilette.
Las niñas! ¡quinta esencia del lenguaje humano! ¡las niñas!... pero ¡fatalidad! soy como el sargento de Utrera que reventó de feo; y mi deformidad me priva del derecho de la admiracion.
—Advierto que caigo en la manía del siglo, en la costumbre de hablar siempre de mí propio... ¡humana fragilidad! doy pues un giro y comienzo, salvando al parecer de los críticos de la siguiente manera:

despedir á la Reina, al Rey, al Principe y á la Infanta.

Las tropas de la guarnicion habian formado previamente desde la puerta principal de Palacio hasta la denominada de San Vicente.

Al salir la régia comitiva un pueblo inmenso ocupaba las avenidas de Palacio, sin embargo que hacia un calor verdaderamente insuportable.

Delante del coche destinado á SS. MM., que era una elegantísima silla regalada en otro tiempo por Luis Felipe á la casa real de España, marchaban cuatro batidores y un caballero de campo. La Reina, que vestia un traje de camino con adornos del mejor gusto, subió á dicho carruaje, y en seguida lo hicieron S. M. el Rey, el Principe de Asturias, que iba en brazos de su nodriza, y la Infanta Doña Isabel, conducida por una teniente de aya.

Detrás del coche de S. M. marchaban á caballo el Capitan general de Madrid y otros generales y oficiales de Estado Mayor, é inmediatamente despues otro coche con la Infanta, hermana del Rey, su aya, y dos damas del servicio de S. M.

En los demas carruajes indicados se acomodó el resto de la comitiva. El Sr. Flores (D. Antonio,) antiguo redactor de la *Nacion* y de la *Epoca*, acompañado de algunos oficiales de la administracion, ocuparon una pequeña diligencia. Los carruajes en que iba la real familia salieron de Palacio por la puerta principal, y se dirigieron por la calle de Bailen á la bajada de San Vicente: los demas lo hicieron por la del Principe, y seguidamente se incorporaron con los demas.

Los Sres. Patriarca de las Indias, Duque de Bailen, Conde de Balazote, Marqués de San-

I.

Como diria un cronista del siglo XII, estamos en el mes de Julio.

Esto significa que el termómetro marca 34 sobre cero.

Y significa la existencia de los abanicos, adorno chino implantado en la Europa como una nueva gracia de la cuna de Eva.

¡El mes de Julio! ¡cómo goza el sol de su triunfo! La tierra suda, el hombre se convierte en sorbetófilo, el café queda á merced de los cesantes y de los retirados, creaciones típicas de nuestra época, Córdoba se viste de lona, D. Crisanto, hombre gordo, pasa doce horas en calzoncillos, Paquita esclama—hasta la bata me incomoda!—y los patios coronados de flores, de aromas y de frescura llevan la memoria á los oasis del Yemen.

¡El mes de Julio!

¡Pido vivir en un tonel de nieve! ¡Pido la Siberia, la bahía de Beering... ¡pido un volcan de hielo!

Estas exclamaciones serán poco artísticas, poco clásicas, como dirá mas de un pedante ingerto en Aristóteles; pero en cambio suponen que mi yo se desvaneca ante los rayos del sol, como un torrezno se liquida en la chillona sartén.

¡Desdichados los que se quedan!

¡Felices los que se van!

Cádiz, San Lucar, Bilbao, Eaux-Bonnes, ¡quien pudiera dormir al dulce son de vuestras olas, al pálido rayo de vuestra luna, al eco de vuestras tiernas brisas.

¡Pícaro dinero!

Si yo tuviera... soy poco ambicioso... me contento con cien mil onzas.

Con esta modesta medianía tendria casa de verano

tiago, y el confesor de S. M., Sr. Claret, acompañados de la camarera mayor Duquesa de Alba, del general Lemery, jefe del cuartel del Rey, médico de cámara Sr. Corral, y otros médicos, gentiles-hombres, mayordomos de semana y demas empleados en el servicio de S. M. habian salido antes en otros carruajes.

Poco despues las tropas desfilaron á sus respectivos cuarteles.

Concluiremos nuestra reseña asegurando que se han tomado todas las medidas oportunas á fin de que el viaje de la Reina se haga con toda la comodidad posible. Se han improvisado varias casas de postas y establecido una estacion interina telegráfica en Villacastin. Se han preparado los caminos provisionales abiertos para que la real comitiva no tenga que atravesar los pueblos de San Chidrian y Labajos.

En Valladolid quedaban dipuestos los alojamientos de primera y segunda clase para la servidumbre. Los de tercera se habian tenido que tomar en las fondas y casas de huéspedes.

Por la noche se recibió un parte telegráfico en el cual se decia que la silla de postas propiedad del presidente del Consejo, en la cual iba dicho señor, habia sufrido una rotura al descender por la cuesta llamada de los Reyes. El Sr. O'Donnell continuó sin novedad su viaje en la silla del Sr. Ministro de Estado.

—Damos algunas noticias que nos ha traído el correo de Filipinas. El estado del pais era satisfactorio en general, sin embargo que en algunos puntos de los alrededores de Manila se habia presentado la langosta, causando daños en los campos.

De la provincia de Nueva Ecija habia salido

en los hielos flotantes del mar glacial, y casa de invierno en el cráter del Vesubio.

Y me haria sábio, y abriria tienda de miriñaques, y comeria con Lúculo y...

Pero lejos de mí aspiraciones doradas, cupones ideales; lejos de mí la alegre casita de campo rodeada de arboles y de frescura; lejos la esperanza de oír en mi bolsillo esa suprema sinfonia que se llama ruido metálico... contélemonos con bañarnos en la orilla del Bétis, allá cuando la noche viene con su misterio y sus murmullos, y cuando el termómetro nos haga caer desfallecidos, exánimes, espirantes, esclamaremos con Miguel Angel:

non veder, non sentir, ni é gran ventura, però non mi destar, deh parla basso.

No, no me desperteis... quiero dormir, quiero soñar que me convierto en carambano, en stalactita... ¡es tan hermoso soñar! ¡tan triste, tan amarga la realidad!

II.

Estamos en el siglo del análisis.
No hablo del análisis químico, que en ultimo resultado os conduce á considerar vuestra fragilidad, ni tampoco del análisis algebraico que—segun Chateaubriand—solo sirve para fatigar sin instruir, ni menos del farmacéutico que da escalofrios; hablo de ese que con Figaro os muestra la sociedad caminando por un bosque con un farol apagado, del que, segun yo, os lleva á la mas bella de las utopias, que es no tener suegra...

Obedezcamos al siglo... analicemos.
Pero no; quizás alguno de esos espíritus de contradiccion, de esos que se permiten alambicar nuestras intenciones, ponga mal gesto y nuestra timidez tiemble á la idea de arrostrar una faz sombría.

do alguna fuerza de infantería al mando del jefe de aquella comarca, con el objeto de castigar una ranchería de infieles que habían cometido algunos asesinatos.

Los mercados siguen sin alteración notable. En el de Santa Cruz de la Laguna se vendía el azúcar á cinco pesos.

El jefe de la provincia de Pampanga había hecho publicar un bando en todos los pueblos cosecheros de azúcar marcando severas penas para aquellos que mezclen á este artículo materias estrañas y perjudiciales.

Continuaban los preparativos militares para la expedición de Cochinchina. El capitán general y su esposa habían asistido á la romería de Antipolo, siendo acogidos con muestras del mayor aprecio por todos los pueblos del tránsito.

Una carta de Taelobar (Leiten), habla del interés con que los párrocos habían atendido á sus feligreses en la epidemia ó cólera benigno que invadió aquel territorio, la cual no existía ya á las últimas fechas, habiendo causado pocas víctimas. En el resto de nuestras provincias se disfrutaba de buena salud.

—La sociedad formada en Sevilla con el objeto de acudir á los gastos para la construcción del aparato aerostático á que ha ofrecido dar dirección don Inocente Sanchez, se reunió el domingo 18 en tercera sesión, aprobándose en ella las condiciones de la escritura pública que ha de celebrarse con el inventor, así como parte del reglamento. Parece que el local está preparado; y que tan luego como se otorgue la escritura, principiarán en él los trabajos. Acordóse también sacar los primeros dividendos para los mas indispensables gastos.

—Segun el *Diario de Villanueva*, en una casa de campo del término de Santa Margarita y Monjo, cerca de Villafranca conocida por «el manso Sellarés» ha acontecido una terrible desgracia.

Habiendo ido la dueña de la casa, cuyo esposo se hallaba enfermo, á lavar alguna ropa á la rambla ó riera inmediata, se llevó consigo tres hijos, el mayor de los cuales no contaba mas que siete años; y mientras la buena muger desempeñaba su faena cogieron los muchachos algunas bolas de zumaque (*roldi* en catalán) que allí cerca crecía, y creyéndolos

frutos comestibles, comieron de ellos en su infantil ignorancia. A poco rato empezaron las infelices criaturas á sentir los efectos del terrible astringente que habían tragado, y pocas horas despues fallecian los tres á pesar de los auxilios que con toda asiduidad les prodigaron los vecinos que acudieron al tener noticia del desgraciado suceso.

—En el último número de la *Actualidad*, periódico de medicina que se publica en Valencia, se dá cuenta de una causa notable formada en el pueblo de Navarres, á una muger acusada de envenenadora, estándose practicando los reconocimientos oportunos en algunos cadáveres, á fin de aclarar la verdad de los hechos.

ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Cherburgo 21. Ha llegado la escuadra de evoluciones

Londres 21. Confírmase la dimisión de Baez de la presidencia de la república Dominicana y su marcha á Curazao.

Las tropas imperiales chinas han levantado el sitio de Naukin, importante plaza ocupada por los insurgentes.

Londres 20. El *Tim s* dirige cargos al gobierno por la superioridad de la marina francesa en las operaciones de la China, y dice que la armada y el ejército inglés llegan siempre tarde.

Paris 20. Se cree que las conferencias quedarán concluidas esta misma semana.

Turin 20. Varios periódicos reproducen una circular del gobierno sardo á las autoridades para que impidan el desembarco de bombas y granadas que vienen de Inglaterra.

Havre 20. Estos periódicos contienen el convenio concluido entre Baez y Santa Ana por la intervención oficiosa de los cónsules de España, Francia é Inglaterra. Por dicho convenio se comprometió Baez á dimitir y salir del territorio de la República, como lo verificó dirigiéndose á Europa.

—El comité inglés nombrado para investigar las causas de los accidentes que con tan espantosa frecuencia ocurren allí en los caminos de hierro, ha dado ya su informe. Segun entre todas ellas son remediabiles, pues

en concepto del comité la mayor parte de estas desgracias emanan del descuido de los empleados, la imperfección del material, ó una rapidéz excesiva. En mi opinion dice el corresponsal de quien tomamos estas noticias, esta última (la demasiada velocidad) es una de las mas fecundas en accidentes. Los que han viajado en las líneas férreas inglesas pueden atestiguarlo. Las locomotoras aqui no corren sino vuelan como demonios (60 y 70 millas por hora algunas veces) amenazando cada momento lanzar á los viajeros á las estrellas ó al abismo. Siempre que viajo en los ferro-carriles ingleses, me acuerdo de la montaña rusa de Barcelona. El comité recomienda para mitigar estos males, que se autorice á la dirección de comercio para que presente periódicamente informes al Parlamento respecto á estos accidentes; recomienda la puntualidad en la salida de los trenes, moderación en sus marchas, y el establecimiento de comunicaciones necesarias y forzosas entre el guardafrenos y los maquinistas, así como también entre estación y estación por medio del telégrafo eléctrico.

—En 1850 el gobierno francés envió á Egipto á Mr. Mariette para estudiar en los monasterios cristianos de las orillas del Nilo los manuscritos coptos y siríacos, que en ellos se encuentran. Mr. Mariette se trasladó á su destino inmediatamente, y en una visita que hizo á las cercanías de Menfis halló indicios que le llevaron á descubrirla calle formada de esfinges y el Terapium ó tumba del dios Apis, de cuyo culto hablan Herodoto y otros escritores.

Las arenas del desierto invadiendo estos sitios les habían cubierto de una capa espesa y dura donde las escavaciones han sido difíciles. Sin embargo, animado Mr. Mariette por el descubrimiento de la calle de las esfinges, que tiene cerca de dos kilómetros de extensión y muchos centenares de estatuas, continuó los trabajos con perseverancia, y al fin logró el objeto á que aspiraba de descubrir el Serapium. Sus esfuerzos han sido premiados con un éxito superior á sus esperanzas. Además del templo de Apis, abierto en la roca viva, ha encontrado estatuas de bronce que representan poetas, filósofos y personajes del tiempo de los Tolomeos; y una de

Por lo demas el dia tiene 24 horas y yo sigo bien.

IV.

Yo soy hombre formal. Debo declarar sin embargo que no gasto abultado abdomen, ni barba de tres pliegues, ni frac negro, ni siquiera baston con puño blanco.

Y en mi cualidad de tal, —es decir de hombre sério, no puedo contaros ningun chisme, ninguno de esos inocentes enredillos que son vuestros postres y que os hacen decir el refrigerante gazpacho.

¿Qué insultante, qué curioso, qué provocativo es el chisme!

¿Se le cae á Emeteria el miriñaque?

Historia al canto.

¿Fuma D. Anacloto cigarras de á cuatro cuartos?

¿Cuenteillo con sus puntas de malicia?

¿El pollo R. ó el gallo D. se permiten cierta risita cuando pasan por cierta parte?

¿Chisme, chisme, chisme!

Si alguna vez aprendo á reirme, cuantas cosas he de contar!

Por lo pronto, ¡pero sed discretos! sabed que esto contando con vuestro silencio!

—Hombre, nos hace V. un poco favor,

—Yo siempre les hago el que se merecen.

—Mil gracias.

—Servitor. ¡Pues! sabed que... pero luego os lo diré mas despacio.

—Señoritas, caballeros, reconozcanme V. por servidor; vivo en una cueva, duermo en un callado y aromático tonel, y me llamo

NANFREDO.

En vez de analizar comparemos.

¿Hay algo mas artístico que la comparación?

Juana es á su miriñaque como un mico á la copa del árbol que lo oculta.

Quientas comparaciones que bullen en nuestra mente son tan burlescas como la muca mas heterogénea de Cuasimodo.

¿Qué tal?

Pero sigamos comparando.

El paseo de San Martín y el paseo de la Rivera son como dos damas iguales en pretensiones, pero desiguales en rango, que se encuentran, se miran, se desdennan y se alejan murmurando: ¡habrá orgullosa!

Haya paz, señore, haya paz...

Tu, señor San Martín, vives con la mas escogida sociedad; las niñas te pasean, los pollos te buscan, las mamás te solicitan... tienes árboles que se inclinan dulcemente al peso de la brisa, sillas que lloran fatigadas con el miriñaque, faroles que vierten sobre tí lo indeciso, lo tímido de su luz...

Tu, niña Rivera, te estienes á la orilla del mas poético, del mas romántico, del mas virgen de los rios, y oyes el suavísimo murmullo de sus olas, y ves, como la sombra de un sueño, el Puente y el castiño, los horizontes velados por la bruma de la noche, y los campos siempre verdes, y el cielo vestido de luna, con su eterna corona de estrellas...

Cuando voy á San Martín me convierto en hombre fino, pienso mis palabras, sudo galanterías, miro de cierto modo, y sobre todo me abstengo de hablar de la Rivera...

Pero si llevo á su rival y tiendo la vista en torno mio, mi mente sueña, mi corazón se viste de amor, mi alma vuela por los círculos de la armonía

y de la luz, y todo mi ser se postra ante la grandeza de Dios, que ha podido crear aquel cielo y aquellas aguas, caricia de la luna, y aquel tinte extraño, fantástico, imposible al pincel, grato á la melancolía, hermano de los que como yo han anado y sufrido mucho.

Vosotros los que adorais una muger vestida de blanco, los que seguís anhelante la vaza ondulacion de una garganta que se pierde en pálidos encajes, los que quereis la voz modulada, la oculta y picante declaración... id, id, á S. Martín.

Mas si anhelais vivir donde duermen las tórtolas, donde se queja la ola, donde se despierta el triste y consolador recuerdo del bien perdido, si quereis llorar la *Beatrice* de vuestras esperanzas, si deseais subir á la fuente del bien, á los penetrales del sentimiento... id, corred á la Rivera.

No te ofendas, S. Martín, no me llames *hombre de mal tono*: eres una hermosa preñida con todo el gusto que se requiere, con todo el refinamiento de la mas graciosa coquetería y la Rivera es como la virgen que se aparece al Dante allá en el cielo,

vestida di color di fiamma viva.

III.

¿Qué diremos de bueno?

En Madrid hay mucho polvo.

En Paris mas polvo que en Madrid.

Y en el desierto mucho mas que en todas partes.

En cambio la Rivera compite con todos los desiertos y arenales conocidos ó por conocer.

¿Qué mas, qué mas os diremos?

Las rejas callan de dia y hablan de noche, y las niñas esclaman: ¡Jesus qué calor! esto no es vivir...

las habitaciones de la tumba del dios intacta todavía y tal como quedó cuando fué tapiada en el año 30 del reinado de Ramosces II, es decir, hace treinta y siete siglos. El Serapium está formado de una galería principal y otras muchas secundarias con sesenta y cuatro aposentos llenos de momias de los diversos bueyes que con el nombre de Apis fueron objeto de la adoración de los egipcios. Los sarcófagos son de granito pulimentado y luciente, de doce á trece pies de altura y quince de longitud. Todos los objetos hallados por Mr. Mariette en número de mas de 7,000 están destinados á adornar el Museo del Louvre de Paris.

—Escriben de Méjico con fecha 19 de junio.

La guerra civil sigue tomando incremento, y hace dias que las tropas de Zuloaga están á la defensiva sin dar un paso adelante. A pesar de la superioridad de su disciplina, del brio de algunos de sus generales y del entusiasmo de la mayoría de las poblaciones por la causa de Zuloaga, harán que las pretensiones de los llamados puros no se desarrollen de una manera tal que arrojen del poder al partido conservador. Lo que este necesita es dinero, y mientras lo halle seguirá triunfante con mas ó menos fortuna. Los atroces excesos que han cometido los puros en muchos puntos donde han entrado, hace que los pueblos por si defiendan contra ellos hasta el último trance, y esto por consiguiente les quita el prestigio entre la gente de orden y en todas las clases que tienen que perder. El pais en todos sus ángulos presenta un campo de batalla, en el cual los guerrilleros y ladrones hacen su cosecha y arruinan al desgraciado comerciante y agricultor que tiene la poca envidiable fortuna de vivir en este pais tan favorecido por la naturaleza. Este estado de cosas durará mientras un poder extraño, europeo ó americano, no venga á establecer un gobierno que evite la desolación de este desgraciado pueblo; en la necesidad de ello están unánimes todos los hombres sensatos, pero muy apartados en cuanto á los medios. El partido rojo suspira por el pabellon de las estrellas, porque juzga que este apoyará sus ideas de destrucción de cuanto queda de las costumbres y leyes de nuestra raza, y el conservador por un elemento europeo, porque esto afianzaria el poder en sus manos y salvaria de la ruina todo cuanto existe y que representa legitimamente los intereses de la raza latina. Dios sabe lo que sucederá; pero entre tanto los que aqui vivimos sufrimos los tormentos del que está en capilla.»

—El Piamonte, separado de Francia por la alta cadena de los Alpes, conoció cuanto importaba á su porvenir el franqueamiento de esta barrera por un camino de hierro: así pues los medios de obtener este resultado vienen siendo hace mucho tiempo el objeto de serios estudios. Se han inventado para talar los Alpes en el espacio de quince kilómetros, máquinas admirables. Los autores del proyecto esperan terminar la galería de los Alpes en seis años. Calculan á tres metros por dia el adelanto por cada lado de la montaña, esto es un total de seis metros diarios. Cuando se halle terminada esta grande obra podrá decirse que no existen los Alpes; en 22 horas sería fácil trasladarse de Paris á Turin, y en 27 de Paris á Milan.

—El Parlamento inglés ha votado un empréstito para emprender los trabajos que se necesiten hacer en el Támesis con el objeto de asegurar la salubridad pública.

—Segun un estado oficial que se acaba de

presentar al Parlamento de Inglaterra, el coste total del ejército y milicia durante el año económico de 1856 á 1857, ascendió á la considerable suma de 21 millones 116,000 libras esterlinas, que equivalen á 105 millones 850,000 ps. fs.

—En los doce puertos principales del Reino Unido, han entrado en 1857, 27,755 buques, que miden un total de 7,893,000 toneladas, y han salido 26,307 buques, que miden 7,635,024 toneladas.

—El príncipe Pablo de Wurtemberg, de la casa real de este nombre, salió á mediados de mayo de Nueva-York para las islas de Sandwich, á bordo de un simple clipper mercante. Este ilustre viajero es un verdadero ju-do errante; dicen que en pocos puntos del globo ha recidido mas de diez dias, y le falta ya poco para recorrerlo de cabo á rabo.

—Al Sur del Pacifico, rumbo que siguen habitualmente los buques que hacen el viaje á Nueva Holanda, se ha descubierto un archipiélago, completamente desconocido de los geógrafos, y cuya principal isla tiene sobre doce leguas de largo. Esta isla fué divisada navegando á unos 72 grados 40 minutos de latitud Sur, y 73 grados de longitud. Cree-se, no sin fundamento, que en este ignorado archipiélago, habrán perecido tantos buques salidos para la Australia, sin que se haya vuelto á saber su paradero. La isla principal que abunda en elefantes marítimos, y parece de formación volcánica, ha recibido el nombre de isla de los Kurdos. Otra isla que parece segregada de la mayor, tiene todas las apariencias de un vasto monte de guano.

—No es muy comun en las mugeres el suicidarse con armas de fuego. Sin embargo, un caso de esta naturaleza acaba de ocurrir en Bruselas. Una jóven de 22 años que al parecer estaba entregada al vicio de la embriaguez, se tiró hace pocos dias un pistolétazo debajo de la barba, despues de haber bebido un cuartillo de aguardiente y dejar una carta escrita en la que aseguraba que su valor y firmeza nada desmerecian del que es peculiar al hombre.

—Noticias recibidas de las provincias del Danubio hablan de un descubrimiento muy interesante para los arqueólogos hecho en un convento á orillas de Buckovina. Parece que se ha encontrado en un monasterio cerca de Putna, el sepulcro y la corona de Estévan el Grande, príncipe soberano de Moldavia, que subió al trono en 1498 y murió en 1504. Este príncipe tan famoso guerrero, como hábil gobernador, estendió los límites de sus estados y sostuvo muchas guerras contra Juan Alberto, Alejandro I y Seguismundo I reyes de Polonia, de las cuales salió siempre vencedor. En 1496 en las llanuras de Buckovina, que entonces formaban parte de sus estados, ganó una gran batalla contra el ejército polaco compuesto de 80,000 hombres, apoderándose de 20,000 prisioneros á quienes empleó en cultivar las tierras, y á estos trabajos atribuyen los historiadores los magníficos bosques que cubren todavía el pais y que constituyen su riqueza. Estévan el grande resistió al poder de los turcos lo mismo que al de los polacos; pero despues de su muerte la Moldavia perdió su independencia. Bogdan IV, sucesor de Estévan, se sometió al sultán Selin y desde entonces la Moldavia ha permanecido bajo el dominio de la Puerta. El descubrimiento que acaba de hacerse ha despertado el glorioso recuerdo de Estévan el Grande, y en Jassy se ha promovido una suscripción para levantar una estatua y un monumento á su memoria.

—¡QUÉ CALOR! —Esta es la frase corriente y que está á la órden del dia. Antes de empezar á hablar de cualquier asunto, al entrar en alguna casa, al tomar la palabra, en fin, este es siempre el tema favorito. ¡Qué calor! es el primer saludo. Las quemias de estos dias y de que ayer nos ocupamos, han contribuido mucho á hacer subir extraordinariamente los grados de la temperatura.

—GACETILLA MUSICAL. —Esta noche entre corrillos de famélicos chiquillos te anunciarán mis deseos, niña hermosa, en los paseos golpes de bombo y platillos.

—Mi declaración te haré esta noche en San Martín, y el corazón te dará, que latirá por tu fé al compas del chin, chin, chin.

—Y si el grave serpentón prefiere de la Rivera, te hablaré allí con pasión, con elocuencia sincera al escuchar el pom, pom, pom. Mas si llegas á enojarte, y al fin desdenas mi arte, y mi amorosa elocuencia... me iré, y tendremos paciencia, con la música á otra parte.

—NOMBRAMIENTO. —Segun los periódicos de Madrid recibidos ayer ha sido nombrado Gobernador de la provincia de Oviedo nuestro amigo el señor don Antonio Altuna, vecino de esta capital.

—PERCANCE. —Hace pocos dias que á las seis de la tarde se ahogaron en el sitio de la barca de Tocina los cosarios de Constantina en sus bestias, sin duda buscando paso vadeable por aquella parte del Guadalquivir. —Fueron estraidos en vida cuatro mulos por trabajadores del campo, y tres asfixiados; no habiendo parecido las personas á la fecha en que nos comunican esta triste noticia.

—NOS INTERESA. —Los periódicos granadinos y malagueños, adversos hasta ahora en todo lo concerniente al ferrocarril que debe unir á ambas capitales, se han puesto ya de acuerdo, y proponen el nombramiento de una comisión de personas influyentes y caracterizadas que entienda en todo lo relativo á asunto tan importante para aquellas provincias, y que tambien es de gran interés para la de Córdoba.

—EL PORVENIR DE LAS FAMILIAS. —Cada dia que pasa va adquiriendo mayor incremento esta sociedad, merced á su acertada dirección y á lo beneficioso de su instituto. En 4º del actual habia 28,543 suscritores, que se presentan un capital de 155,248,100 rs., prueba la mas convincente de lo que hemos manifestado. En su lugar oportuno verán nuestros lectores el correspondiente anuncio.

—INDUSTRIA MINERA. —Ha sido admitido el registro de la mina de cobre titulada Esperanza, sita en las Albarizas altas, término de esta capital.

—A LAS MAESTRAS. —Se halla vacante la escuela de niñas de Torre Campo, dotada con 2,200 rs. anuales.

—LA COSA NO TIENE MALICIA. —Un rico agrónomo, propagador de cierta raza especial de ganado de cerda, recibió de un arrendatario suyo la siguiente curiosa epístola.

«Señor mio: Ayer estuve en la feria donde ví algunos cerdos de nuestra especie. Habia tambien muchas bestias, y por lo mismo estrañé no encontraros allí.

Soy vuestro, etc.»

—MINAS. —Se ha declarado la caducidad de los derechos adquiridos á la mina de cobre titulada San Antonio, sita en el barranco del Hornillo, término de Montoro.

Hoy *Santiago, apostol, patron de España, y S. Cristoval, martir.*

Mañana *Sra. Sta. Ana, madre de Ntra. Sra.*
 Fue Santiago, el mayor, hijo de Zebedeo, y de María Salomé, oriundo de Betsaida, siendo sus padres pescadores. Fue uno de los discipulos mas favorecidos del Salvador. Despues de la Ascension del Señor recorrió evangelizando la Judea, y pasó a España. Habiendo regresado a Jerusalem fue sentenciado a ser decapitado por orden de Agripa, en el año 44. Se enterró su cuerpo en dicha ciudad hasta que sus discipulos, lo trajeron a España. En el siglo IX fueron halladas las santas reliquias donde las enterraron los discipulos, y trasladadas a Compostela, como se dirá en su dia.

Hoy reza la iglesia del mismo Santo con rito doble de primera clase, con octava, y color encarnado.—Mañana de Sta. Ana, madre de Ntra. Sra. con rito doble mayor y color blanco.

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy y mañana en la iglesia parroquial de Santiago.

En la misma iglesia se celebra hoy la solemne funcion de titular, en la que predicará el Sr. D. José Blancas.

Mañana se celebrará en la iglesia de Sta. Ana una solemne funcion a la Santa, y predicará el Sr. Lic. D. Manuel Aroca, Beneficiado de la Sta. Iglesia Catedral.

Los asociados a la Corte de Maria visitarán hoy a imagen de Ntra. Sra. de la Encarnacion, en su iglesia.—Mañana Ntra. Sra. de la Aurora, en su hermita.

Boletín comercial.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 21 de Julio —3 por 100 consolidado a 39.15 y al diferido a 28.45

Precios del trigo y cebada en la Alhondiga de Córdoba y fuera de aquel establecimiento, desde las 2 de la tarde del dia 23 de Julio a igual hora del dia 24.

	Fanegas	Precios
ALHONDIGA.	26	43
	16	45
	22	46 1/2
	12	47
	20	47
	13	49
	25	49
	18	49 1/4
	9	50
	25	50
FUERA DE LA ALHONDIGA	56	48
	20	49
	42	49
	50	50
	60	50
Cebada no hubo venta.	18	23
	18	23

Cebada no hubo venta.

FUERA DE LA ALHONDIGA

Trigo. 56 48

20 49

42 49

50 50

60 50

Cebada. 18 23

Acabe fresco dentro de la ciudad a 47 id. en los molinos a 35; Jabon blanco a 14 cuartos libra. Carne de vaca en las libras reguladoras del Ayuntamiento a 32 cuartos libra.

Avisos.

NUEVO SURTIDO. Se acaba de recibir uno completo de papel para habitaciones, desde el mas inferior y barato hasta el mas superior que se conoce, en el establecimiento de D. Serafin Barberini calle de la Libreria, y se vende a precios muy arreglados. Tambien se han recibido preciosos objetos de porcelana y otros de tocador y perfumeria entre los que se cuenta la acreditada leche cutánea y agna de Vesuco, especificos prodigiosos para dar suavidad buen color, y blancura al cutis. 4-1

PASTELERIA. Desde el dia 25 del corriente se abre un nuevo establecimiento de pasteleria situado en la calle de Carneceras núm. 36, donde se servirán toda clase de pastas que son de costumbre en esta ciudad. 4-1

CAJA DE AHORROS SOBRE EL 3 POR 100 ESPAÑOL.

EL PORVENIR DE LAS FAMILIAS,

COMPANIA ESPAÑOLA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA, autorizada por real orden de 25 noviembre 1837, PREVIA CONSULTA DEL CONSEJO REAL, bajo la inspeccion y proteccion del Gobierno de S. M.

FORMACION de capitales, DOTES Y RENTAS vitalicias. REDENCION de SERVICIO militar.

Capital de garantia administrativa 32.000.000 de reales vn.

Las oficinas en Córdoba calle de los Letrados núm. 50.

Situacion de la compañía en 1.º de Julio de 1858.

Capital suscrito. Rvn. 155.248. 00. Número de suscritores. 28.543. Titulos comprados. Rvn. 56.734.000.

De todas las combinaciones referentes a los seguros mutuos sobre la vida, la Direccion de El Porvenir de las Familias ha adoptado solo la de Supervivencia de Capital y la de Rentas Vitalicias, en las que se admiten todas las combinaciones posibles de seguros en caso de vida.

1.º La asociacion general de supervivencia, tiene por objeto facilitar a todo suscriptor, mediante una entrega única o entregas anuales, un capital tanto mas importante cuanto la suscripcion tiene mayor duracion. Conviene, por consiguiente, a todo individuo que preve puede necesitar para una época cualquiera un capital, sea para satisfacer una deuda, dotar, educar o librar del servicio militar a sus hijos, para recompensar antiguos y fieles servidores o para ser útil a personas dignas de intereses y de proteccion; en fin, es una verdadera Caja de ahorros para todas las clases de la sociedad.

Esta asociacion presenta a cada sobreviviente la seguridad de recibir su capital con los intereses capitalizados, considerablemente aumentados por las caducidades y mortalidad, y la posibilidad, según la duracion del empeño y la edad de los asegurados, de conseguir resultados extraordinarios.

2.º La asociacion general de rentas vitalicias tiene por objeto crear en beneficio de los socios una renta vitalicia, pagadera a cada uno de los sobrevivientes. Estas rentas se llaman inmediatas si principian a pagarse inmediatamente, y diferidas cuando no se disfrutan sino pasado cierto número de años. Todas las rentas se pagan anualmente en metálico, sea en la caja de la Compañia en Madrid, o por sus Subdirectores en las provincias.

Todos los fondos entregados en estas asociaciones se invierten en titulos del 3 por 100 de la Deuda diferida, cuyos titulos quedan inscritos a nombre de las mismas en el Gran Libro de la Deuda pública, poniendo así a salvo los intereses de los asegurados contra cualquiera causa que hiciese desaparecer tales valores o ser utilizados por otros que sus legítimos dueños.

La gerencia de El Porvenir de las Familias está a cargo de la compañía anónima de seguros La Union, cuyo capital, de 32 millones, completamente independiente de los fondos de las asociaciones, responde de estos, así como de la administracion de las mismas, por larga que sea su duracion. Ninguna compañía de esta clase ofrece semejante garantia administrativa.

La Compañia tiene representantes en todas las ciudades del reino, los que darán las aclaraciones que puedan apetecer las personas que deseen suscribirse. Se distribuyen gratis los prospectos que se pidan.

En el año 1857 se ha hecho la primera liquidacion y reintegrado sus productos a los interesados, y ya se están practicando los trabajos de la segunda.

ARRENDAMIENTO. En sitio bueno y céntrico, se arrienda desde el dia y por tiempo convencional, una habitacion principal é independiente, que consta de Sala y gabinete, de estrado con vistas a la calle, cuatro dormitorios, comedor, galerias y cocina, todo empapelado y acabado de obrar. En el almacen de D. Pedro Pablo hijo, plaza del Salvador darán razon. 4-1

VENTA. La de una carretela en muy buen estado, la persona a quien le acomode podrá pasar a verla y tratar de su ajuste a la casa núm. 6 calle de los Manriques. 4-2

HIGOS CHUMBOS. Se vende el esquileo de higos chumbos de la hacienda nombrada de Vista Alegre, situada a las inmediaciones de la Arrizafa y huertas de la Sierra de esta ciudad. La persona a quien pueda convenir podrá avistarse con D. Ambrosio Crespo, que vive núm. 13 calle de Jesus Maria. 4-3

TINTORERIA. El antiguo y acreditado establecimiento químico de tintoreria, callejas del Portillo núm. 14, se ha trasladado a la calle de las Cabezas núm. 6, inmediato a dicho Portillo.

QUINCALLA. En el almacén de D. José de la Cruz y Luque, conocido por la fábrica de cristal, se acaban de recibir los efectos siguientes:

Un magnifico surtido de cortinas transparentes desde el precio de 26 rs. hasta el de 170 las de gran tamaño.

Jaulas para pájaros desde el precio de 22 rs. hasta el de 200 las muy superiores, debiendo prevenir que todas tienen sus rejuelas en el suelo para la seguridad del pájaro al tiempo de asearlo la jaula.

Otro surtido muy variado en galerias doradas para cortinas con sus abrazaderas, bustos y remates.

Otro extraordinario surtido en papeles para tapizar las habitaciones, y cenefas doradas, desde el precio de 15 cuartos la pieza de 10 vaías, hasta el de 50 rs. el bruñido y con oro.

VENTA. Se venden las fincas siguientes. Una casa calle del Medio, núm. 1.º, en el Alcazar viejo; otra, calle Arroyo de S. Rafael, núm. 10; otra núm. 1.º en los Tejares, conocida por la de la Fuente; y una hacienda de olivar y encinar, con caserío, llamada Roman Perez el alto, en la sierra y término de esta ciudad. La persona a quien acomoden podrá avistarse para tratar de su ajuste con D. José Calzadilla, que vive en la casa núm. 24 calle de la Moreria. 4-4

TRASLADO.—La casa de pupilos conocida por la Villa de Madrid, en la calle de Letrados, número 10, se ha trasladado a la plazuela de S. Miguel núm. 6. Además de que dicha casa ofrece como siempre la ventaja de una esmerada asistencia, reúne en el nuevo local la de poder destinar a los huéspedes mejores habitaciones y tambien la de que estos, si tuvieren caballerias, los colocarán en el mismo por tener una espaciosa cuadra.

ALMONEDA. La hay de varios muebles en la calleja de los Especieros, núm. 4.º está inmediata a la calle de Carreteras.

SUBARRIENDO. Se subarrienda un portal grande, con dos puertas y una ventana en medio, sito en la calle de Armas núm. 2. El que le acomode podrá pasar a su taller de la Caridad y le darán razon y precio. Por las secciones anteriores.

ALMONEDA. La hay de varios bienes en la ca. núm. 14 conocida por la de Coacoda, sita en la Rivera, desde las 9 de la mañana en adelante, desde el 4 del corriente — VENTA. Se venden las alpanas de un almone de job o blando: en la calle de Almones núm. 43 dará razon. 4-3

PERDIDA. El lunes 19 del corriente se extravió un perro podenco, rubio, con una cicatriz en el nacimiento del rabo. Se le suplica a la persona que sepa su paradero se sirva avisarlo a casa de D. Serafin Barberini, donde se le dará una gratificación. 4-1